

令和5年度

令和5年12月5日(火)発行



長岡第四中学校 学校だより NO.9

TEL (075)951-2112 FAX (075)951-8430
ホームページ <http://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka4-jhs/cms/>
E-mail nagaoka4-jhs@kyoto-be.ne.jp

1943年

校長 高橋 泰三

2学期の期末テストが終わり、生徒の皆さんはほっと一息ついた頃でしょうか。そのような中ですが、中学校では12月13日(水)から三者懇談を行います。子どもたちと共に1,2学期を振り返り、3学期や新年度に向けての抱負や展望を学級担任と話していただく中で、その思いを深めることができる良い機会にしたいと考えております。特に3年生は希望する進路の決定に向けて大切な話をさせていただきます。保護者の皆さまにはお忙しい時期にお時間を頂戴いたしますがどうぞよろしくお願いいたします。



さて生徒の皆さん、11月24日(金)は「和食の日」でしたね。中学校では栄養教諭の上田先生や調理員さんたちが「和食」にこだわったメニューを考えてくださり、先行して11月17日(金)に「和食メニュー」の給食をいただきました。この中の「すまし汁」は昆布と鰹削り節で出汁を取ったもので大変おいしくいただくことができました。昆布にはビタミンKが多く含まれているそうです。ビタミンKには、人間の血液凝固作用をつかさどるタンパク質の働きを促進する効果があり、これが不足するとケガをした時の出血が止まりにくくなる、ということです。また、ビタミンKはカルシウムと合わせて摂ることで、カルシウムが骨に沈着するのを助けてくれるそうです。美味しいだけではなく、身体のためにも必要な栄養素ですね。ビタミンKは他にもパセリや春菊、モロヘイヤ、おかひじき、ほしのりや岩のり、抹茶にも多く含まれるそうですよ。ビタミンKにこのような働きがあるという発見は、デンマーク出身の生化学者で生理学者のカール・ピーター・ヘンリック・ダム(Carl Peter Henrik Dam)によるものです。彼はこの功績から1943年(昭和18年)度のノーベル生理学・医学賞を受賞しています。人類にとってまた一つ、素晴らしい発見がなされたわけですが…。

1943年(昭和18年)と言えば、3年生の皆さんはすでに学習したと思いますが、世界では第二次世界大戦中であり、日本は太平洋戦争のただ中でありました。1937年(昭和12年)7月からの日中戦争は激しく混迷を極め、さらに1941年(昭和16年)12月の真珠湾攻撃に端を発する太平洋戦争へと発展してしまいました。(この一連の戦争を大東亜戦争と言うこともあります。)戦争が激化する中、兵士不足を補うため1943年10月には20歳以上(1944年10月以降は19歳に引き下げ)の学生さえも在学中で徴兵され戦場へと送られてしまいました。学徒出陣です。結局この戦争は、1945年(昭和20年)8月に日本がポツダム宣言を受け入れるまで続くことになり、日本でも世界でも多くの犠牲者を出してしまうことになりました。その後、日本は連合国の占領下におかれ、連合国軍最高司令官総司令部(GHQ)の下それまでの日本とは大きく異なる国づくりの戦後改革が始まっていくこととなります。ビタミンKの効用が発見され、日本が戦争のただ中であつた1943年は今からわずか80年前の話です。一方では人類が健康に生きるために必要な栄養素の研究がなされ、一方では戦争によって多くの犠牲者を出してしまう、国の思惑に翻弄された人間の営みの矛盾というか、世界の不条理を感じてしまいます。

私たちは今、世界で起こっている大きなニュースに日々接しています。ロシアとウクライナを巡る情勢について、イスラエルとパレスチナ武装勢力を巡る情勢について、世界にあふれている難民を巡る情勢について、一体世界で何が起こっているのか、どうしてそのようになっているのか、これから将来どうなっていくのか、私たちが無関心で済まされることではありません。私たちは今、この日本で暮らしていますが、グローバル化や情報化は一層進んでいくでしょう。「知らなかった」で関心がそこへ向かないことは、今この瞬間はもしかしたら「私たちの問題」にはならないかもしれませんが、80年後、2103年の私たちの生活には何かしらの影響が出ているかもしれません。私たちの子孫が、今の私たちが享受している「幸せ」を同じように感じられるようにするために、私たちにどんなことができる



のかを考えることは大切なことだと思います。そのためにこの時代を生きる証言者としてまず「知ること」です。そこで皆さんにこんな提案をしてみます。今年の冬休みはこんな視点を少し持ってみてはいかがでしょうか。「Think Globally, Act Locally」～地球規模で考え、足元から行動しよう～ すぐでなくても、いつか興味を持って欲しいです。皆さんにとって令和6年が良い年になりますように祈りつつ、1月9日(火)に元気に会えることを楽しみにしています。

3年高校の先生と話のお話を聴く会

11月10日(金)に公立高校6校、16日(木)に私立高校6校の先生をお招きして「高校の先生のお話を聴く会」を行いました。高校生活の様子や教育内容、特色などを紹介していただきました。

3年生は、受験や学校生活について熱心に耳を傾けるとともに、活発に質問もして、高校の先生との交流を深めました。

進路がより身近に具体的になった2日間でした。

〈お話をしてくださった高校〉

☆公立高校

西乙訓高校 桂高校
洛西高校 嵯峨野高校
山城高校 桃山高校

☆私立高校

京都西山高校 大谷高校
京都成章高校 花園高校
京都外大西高校
京都産業大学附属高校



スマホ・ケータイ安全教室

11月8日(水)午後からKDDI株式会社から講師の先生をお招きして、全校生徒たちにスマホの安全な利用について講話をしていただきました。事例の動画を基にした意見交流などを交えながら、情報機器との適切な付き合い方について、わかりやすくお話してくださいました。

スマホは自分にとっては便利で気軽なツールだけれど、発信する内容によっては、人を不快にさせたり、傷つけたりすること。

スマホの中だけの関係に振り回されず、リアルな人間関係を豊かに持つこと。などが自分も周りも便利でしかも安全に暮らしていける秘訣だと教えていただきました。



道徳 授業参観

11月11日(土)の5校時に道徳の授業参観、6校時に学級懇談会を実施しました。土曜日ということもあり多数の保護者の皆様にご参加いただきました。ありがとうございました。



1年 キャリア学習

11月7日(火)午後から1年生では、キャリア教育「エジソンプログラム」の一環として村田製作所広報部の皆様をお招きし、講演と実演をしていただきました。「ムラタセイサク君」や「ムラタセイコちゃん」が動くさまを見て、生徒たちも驚きの声を上げていました。お忙しい中のご来校ありがとうございました。



花壇の植え替え

11月29日(水)に花壇を植え替えました。今回も長岡京市社会福祉協議会や花ボランティアの皆様、用務員さんのご協力のもと、生活美化委員会が力を発揮してくれました。参加した生徒は手際よく苗を植え、花壇が美くなりました。苗が成長して見ごろになる時期が待ち遠しいです。今まで通り、頑張って水やりをしましょう。



長岡京市わたしの主張発表大会

「第27回長岡京市わたしの主張発表大会」に本校の1年生が選ばれました。

25日にバンビオ1階の、FMおとくに86.2MHzにてラジオ収録が行われ、12月30日20:00～、1月1日9:00～、3日9:00～に放送予定です。ぜひ、ご視聴ください

書き損じはがきの回収

「京都府PTA協議会」が取り組んでいる【書き損じはがきの回収】にご協力をお願いします。

職員室入口前に指定の箱を置いてありますのでその中に入れてください！



12月の予定



日	曜	行事等	部活	給食
1	金	3年進路・アルバム写真撮影	○	○
2	土			
3	日			
4	月	和食出前授業2年 7校時学習会	○	○
5	火	和食出前授業2年 7校時学習会	○	○
6	水	生徒会選挙 実行委員会	×	○
7	木	7校時学習会	○	○
8	金	7校時学習会	○	○
9	土			
10	日			
11	月	朝読書	○	○
12	火	朝読書 高齢者疑似体験(3年)	○	○
13	水	朝読書 三者懇談① 50分×4時間	×	○
14	木	朝読書 三者懇談② 50分×4時間	○	○
15	金	朝読書 三者懇談③ 50分×4時間	○	○
16	土			
17	日			
18	月	朝読書 三者懇談④ 50分×4時間	○	○
19	火	朝読書 三者懇談⑤ 50分×4時間	○	○
20	水	朝読書 45分×5時間	×	○
21	木	朝読書 45分×5時間	○	○
22	金	朝読書 終業式	○	×
23	土			
24	日			
25	月			
26	火			
27	水			
28	木	学校閉鎖日		
29	金	学校閉鎖日		
30	土			
31	日			

保護者様へ

12月13日(水)から三者懇談が始まります。お子様の学校での様子をお伝えするとともに、ご家庭での様子をお伺いし、今後のお子様の支援につなげていく貴重な機会と考えています。

また、3年生では、特に進路についてのご相談をさせていただく機会となります。お忙しいとは思いますが、日程調整の上、学校に足をお運びいただくようお願いいたします。



※12月、1月とも予定は変更になることがあります。あらかじめ御了承ください。

1月の主な予定

- ・1日(月)～4日(木) 学校閉鎖日
- ・9日(火) 始業式
- ・10日(水) 実行委員会
- ・17日(水) 私学一斉出願 校内研究授業
- ・19日(金) 小学生体験授業
- ・31日(水) R6年度新入生説明会